

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montolls y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Jueves 15 de Marzo.

El Eco de Cartagena

UN PIRATA DEL «CÉSPEDES» y un cabecilla de la manigua.

Tenemos á la vista una carta de Lima, fechada en 27 de diciembre último, en la que se nos participa que el mulato Velez uno de los piratas que llevaron á cabo la criminal empresa de apoderarse del «Moctezuma» por medio de la traicion, y que tuvo parte en los alevosos asesinatos del malogrado capitán Cacho y de los tripulantes de dicho vapor, se hallaba en la expresada capital, gestionando el apoyo de aquel gobierno á su «causa».

Los simpatizadores de esa causa que hay en Lima, habian recibido al pirata como si se tratara de un héroe, hasta el punto de colocar su retrato, llamando la atencion pública, en una de las principales calles de la poblacion; y el periódico «El Comercio», órgano de los insurrectos cubanos habia hecho la apologia de los piratas del «Moctezuma», desfigurando el hecho de la captura del vapor de tal modo que parecia una gloriosa hazaña.

No ha faltado, sin embargo, en Lima un buen español que ha referido en público la verdad de los hechos, calificando á aquellos «héroes» con su verdadero nombre, el de criminales de la más baja estofa sin que ninguno de sus «admiradores» se haya atrevido á contradecirlo, y mereciendo por ello las simpatias de la parte sensata de la poblacion que no podia ver sin repugnancia se ensalzara á unos asesinos. Cuando alli se sepa el desastroso fin del «Céspedes», y la cobarde conducta de los piratas, no dudamos que estas simpatias crecerán, pues a los hombres honrados de todos los paises del mundo de los crímenes no pueden inspirar mas que horror y los criminales desprecio.

Tambien se nos dice en la citada

carta que el cabecilla Quesada se hallaba allí, con el objeto de allegar fondos entre los simpatizadores de la insurreccion de Cuba, no sabemos si para sostener la causa ó su bolsillo. Este otro valiente se permitió en un hotel algunos desahogos contra España; y sabedor de ello un pundonoroso español, le envió á decir que él recojia todos los insultos que quisiera dirigir contra España, á lo que el general mambi tuvo la prudencia de contestar: «que no habia tratado de inferir ofensa alguna á los españoles, y ménos al que se dirija á él, por quien tenia las mayores simpatias.»

A los dos dias de este suceso, el cabecilla tuvo por conveniente dejar á Lima, saliendo en direccion á Panamá, y llevándose algunos recursos, facilitados por los cándidos simpatizadores de la insurreccion. Con ellos podrá el general darse buena vida en otro sitio por algun tiempo.

Hemos sabido por nuestra parte, que las familias del desgraciado capitán Cacho y de los tripulantes asesinados en el «Moctezuma» han reclamado de la república de Nicaragua que amparó y protejió á los piratas, la correspondiente indemnizacion de aquellos crímenes, asi como los cargadores del buque la parte que les corresponde por sus cargamentos robados. La causa no puede ser más justa ni más ajustado á los principios de derecho internacional, pues si el gobierno de Nicaragua no hubiese amparado al barco pirata este hubiera caido en nuestro poder recuperándose el cargamento y pagando los piratas su crimen con su vidas.

Tambien se nos asegura que el Excmo Sr. D. Ramon de Herrera, dueño del «Moctezuma» con objeto de evitar que el casco del buque incendiado puedan utilizarlo los piratas, trata de extraerlo y en el caso de no ser posible la operacion sumerjirlo en el mar. Con este objeto irá al cabo Gracias á Dios el vapor «Alicante» desde Kingaton, Jamaica acompañándole el aviso de guerra «Jorge Juan» que el Excmo. Sr. Comandante General del Apostadero ha tenido la galanteria de ofrecer pa-

ra conyugar á los patrióticos propósitos del señor Herrera.

El Eco de Cuba

Misceláneas.

No es solo España donde se cometen ciertos atentados de que suele acusarse casi exclusivamente á nuestro pais. De Niza anuncian que en la noche del 3 se cometió un robo á mano armada en un tren en marcha por dos individuos enmascarados. El robo parece haberse efectuado entre la estacion de Cagnes y la de Antibes. Los valores robados del furgon del jefe del tren ascienden á unos 20 000 francos. La justicia entendiendo en este misterioso asunto, y se aseguraba que el jefe del tren habia sido preso preventivamente.

Hace pocos dias fué secuestrado el ganadero de Egea de los Caballeros D. Timoteo Lopez Alonso, por tres individuos que lo maniataron y llevaron á una legua de distancia, pidiendo siete mil duros por su rescate. No contentos con eso, le amenazaron distintas veces con la muerte, le arrojaron al suelo y le pusieron un cuchillo en la garganta, hasta que el infeliz mandó á un pastor que llevara todo el dinero que tuviera su muger en casa.

Pero los secuestradores se pusieron á comer dos corderos del ganado del Sr. Lopez, con tal exceso se dieron á beber, que se quedaron al fin dormidos. Entónces con gran sigilo se puso en pié el cautivo y viendo que los mathechores no se habian apercebido, echó á correr con direccion á la villa, encontrando por el camino al pastor que volvia con el dinero en compañía de la esposa del secuestrado y llegando al pueblo sin novedad.

El célebre Tom protagonista de la popularísima novela de la señora Beecher Stowe continúa residiendo en Londres en donde es objeto de la curiosidad pública. Este anciano

negro tiene ahora 88 años y ha llegado á ser ministro de una secta disidente en la América del Norte.

Hace pocos dias fué recibido en el castillo de Windsor por la reina Victoria, habiéndole hecho varias preguntas la soberana de Inglaterra.

En un colegio de los Estados Unidos se ha establecido un cuerpo de bomberas con el fin de habilitar á las jovenes alumnas á la sangria, tan necesaria en los casos de incendio y de enseñarlas como se ha de proceder en semejantes ocasiones.

El cuerpo se divide en veinte grupos, compuesto cada uno de seis muchachas de las cuales una desempeña las funciones de capitán y otra la de teniente.

Cada grupo posee una bomba de mano que maneja á las mil maravillas. El colegio tiene ademas una gran bomba de vapor servida igualmente por cierto número de colegialas.

El famoso anticuário Salomon W. ininger ha sido condenado definitivamente por el tribunal correccional de Viena á cinco años de prision por una estafa que en la venta de un objeto precioso, hecho al mismo tiempo de Londres, Sr. Mark, cometió exigiendo 460,000 francos por una falsificacion artistica.

En la sierra de Carrascos se ha descubierto una mina de azburo de la cual se hacen muchos objetos por los inteligentes.

No hace mucho se encontró otra en Granada.

En Nueva-York los maestros disfrutan un sueldo de 29,000 rs y las maestras 16,000.

El director de la escuela Central tiene un sueldo de 60,000 rs.

Se ha hecho recientemente un nuevo experimento de papel incombustible. Se arrolla á la acción del fuego pero no se quema. La llama de gas ardiendo le arruga pero le deja sin alteracion de ningun aspecto.